

7月号

星組クラス通信
担任:H・H

長く続いていた梅雨の時期も終わりを迎え、照りつける日差しが強くなり、本格的な夏の到来を感じます。皆様、いかがお過ごしでしょうか。先月は、お忙しい中保育参観にお越しいただきありがとうございました。実践発表が終わり、お部屋に戻ると「めっちゃドキドキして緊張したわあ。」と教えてくれる子どもたちがいました。やはり“見られている”となると、大人と同じく子どもたちも緊張するものですね(^^;) 今月も暑さに負けず、熱中症に気をつけながら遊んでまいりたいと思います。1学期も最後となります、どうぞよろしくお願ひいたします。

小さな赤ちゃん産まれたよ！

お部屋にいるアゲハ蝶の幼虫にあげる為、みかんの葉っぱを取っていた際のことです。葉っぱ上に小さな卵を発見しました。「え！卵や！」と子どもたちは大興奮。よくよく目を凝らして見てみると、あちこちに卵がたくさんありました。葉っぱごとお部屋にそっと持ち帰り、虫力ゴに入れて“いつ生まれるのかな?”と楽しみにしていましたが、あっという間に週末になり、次の週になりました。登園してくるとすぐに「赤ちゃん産まれた？」と聞く子どもたち。虫力ゴの中を見ても何も変わらない様子で「あ～。やっぱり生まれなかったかあ。」とみんなががっかりしていました。「産まれたけど、どこかに逃げちゃったのかなあ。」と保育者が虫力ゴを持ち上げて辺りを探してみました。するとなんと、虫力ゴの下に生まれて2日ほどであろう3mmほどの幼虫を発見しました。休日の間に生まれ、虫力ゴの空気穴から逃げ出していたようです。すぐに虫力ゴに戻してあげ、ラップで蓋をして小さな穴を開けてあげました。現在もみかんの葉っぱを食べてどんどん大きくなっていく幼虫の姿に、子どもたちは毎日釘付けです♪

道を繋げて…

カラスのかーちゃんが星組に戻って来てくれるよう地図を書きたいと言っていた子どもたち。線描き遊びはしましたが、地図を書く前に“道”でも何か楽しい遊びができるかと思い、小さめの紙に色々な道を書いてグループのお友達と繋げて遊んでみることにしました。坂道やぐにゃぐにゃ道、行き止まりの道など、たくさんの道をお友達と繋げ、長い道ができあがりました。「道の横には建物があるよね！」というお友達のひと声から、積み木を持って来て道の横に町を作り出す子どもたち。また、人や動物型の積み木を持って歩かせて見たり「赤信号なので止まります！」とお友達とのやり取りを楽しんでいたりなど、当初の予定は

“道を繋げる遊び”でしたが、子どもたちの発想により遊びがどんどん展開され、とても充実した時間になりました♪

今月の主な遊び・活動

- ・全身を使い、思い切り水に触れて遊びます。
- ・カラスのかーちゃんのお話を絵の具で描いてみます。

マーク探しの探検に！

参観時に会話で話していたマークのお話。あの日以降も色々なマークを図鑑で見て「このマークは一体何のマークでしょう？」とマーククイズをして遊んだりしていました。すると、あるお友達が「あ！あそこにマークある！」と、年長組さんがいる北棟2階にある『非常階段のマーク』に気がつきました。その日の帰りには、アトリエの前に非常口のマークがあることに気づき、次の日さっそく園内のマークを探しに探検をしました。幼稚園の中だけでも11個のマークを見つけることができ、幼稚園から見える外には3個のマークがありました。これからも、色々なマークについて話を深められたらと思っています(^^)

お願いします

マークのお話を深めていけたらと思いますので、ベルマークやエコマークなど、色々なマークがついている素材がありましたらお持ちいただけますと幸いです(^^)



雪の家

7月号

雪組クラス通信
担任：K・S

夏が近づき、蒸し暑い日が続いているが、汗をかきながらも子ども達は元気いっぱいです。最近は、なんでも自分でやってみたい！が増えました。お給食の前の机拭き、大縄跳びの回す役等、いつも先生がやっている事を「やってみたい！」と、言う事がよくあります。「10回ジャンプしたら交代ね。」「端っこまで拭いて～。」と、先生の真似をする姿を微笑ましくも思い、よく見ているなあとドッキリすることもあります（笑）今月も何気ない日常の中で様々な気付があ るような保育が出来ればいいなと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

青虫見つけた！

今の時期は青虫が孵り、ちょうど増えてきています。雪組でも青虫を見つけ、毎日お世話をし、大きなさなぎになりました。「今日は色が変わって黒っぽい！」「なかなか出てこないへんなあ。」と蝶になる事を楽しみにしていました。数日後、手のひらサイズの大きなアゲハ蝶になり、話し合いの結果、「すぐ逃がすのは寂しいから帰るまでお部屋で飼って、帰る前に逃がそう！」となりました。肩に乗せたり、見守り、最後には飛んで行った方に向かって「元気でね！また来てね！」ずっと見送っていました^ ^



もぐらってすごい！

穴探検から土の中の話になり、どんな生き物が住んでいるのか話し合いました。「人間は土に埋まったら死んじゃう！犬も！」「でもだんごむしとかミミズは生きてる！なんで？」という疑問があり、皆で理由を考えてみました。「鼻がない生き物は土の上！顔がない生き物は土の中！」という答えに行きついた時、「もぐらも土の中に居る！顔あるで！」と、いう子がいました。もぐらをよく知らない子もいたので、ぐらの映像をスクリーンに映し皆で見てみました。「映画みたい！」と喜びながら見て、「もぐら鼻長い！目はない！」と、更に疑問点も出てきました。調べてみると、土の中で目を使わずに生活していると目が小さくなっていたということを知り、もぐらについて今は興味を持っています。

今月の保育内容

- ・水遊びや実験遊びなど、水を使って様々な内容で遊びます。
- ・本物のスコップで掘る体験をし、もぐら探しをします。（様々な虫を見つけます。）
- ・パラバルーンを使って遊んでみます。

うかぶかな？しずむかな？

急に夏本番のような暑さになり、早く水遊びがしたい！と、楽しみにしています。水遊び前に少しでも涼しい遊びを…と思い、水の実験をしてみました。レゴ、ビーズ、鉛筆、ホッチキスの芯等子ども達が浮かぶ！沈む！と思うものを用意しました。皆の前で3・2・1の合図で水槽の中に入れ、結果を見ていると意外な物が沈んだり時間をかけて沈んでいくものがあったり…とても面白い実験になりました。その後は自分たちで色々な物を試し、「これは沈むやろ！…あれー！浮かぶ！」と、水の力を目で見て大笑いしながら楽しんでいました。

土の中の世界

年中になって初めての絵の具での描画。今興味を持っているもぐらを描いてみました。『もぐらはすごい』という絵本を見たり、映像を見た後だったので、「土の中はお部屋になってるんだよねえ。」「前の足が大きくて、人間みたいな形の指！」と、細かい特徴を捉えながら描きました。「後ろの足ってどうなってるんやったけ？」「目描きたいんやけどないよなあ？でもこの絵本のもぐらにはある！



先生どうしたらいい？」と、疑問に思った事を先生に聞きながら満足のいく出来になるように描こうとする姿に年中らしさを感じました。

お願い

いつも沢山の素材集めにご協力頂きありがとうございます。今月も様々な廃材を集めております。洗濯遊びをしようと思い、汚れてもいい布切れやタオルなど、不要なものがありましたらお持ちください。よろしくお願ひいたします。





Over the moon

7月号

月組クラス通信 H・T

蒸し暑い日々が続いておりますが、皆様お変わりありませんか。子ども達はプール遊びを今か今かと心待ちにしているようです(^^)月組では今、『虹色のへび』や『急いで探そう』といったカードゲームや『ジェンガ』が大人気です。テーブルを囲み、「じゃんけんで順番決めよ!」「次〇〇ちゃんやで。」と、ルールや順番を意識して子ども達同士でも遊びが進められるようになってきました。お友達と一緒にこの楽しさ、一人では味わえないちょっとした勝ち負けの喜びや悔しさなど、遊びを通して色々な気持ちを味わっていきたいと思います。夏休みまであと少しとなりますが、今月もどうぞよろしく

お願いいたします!



お花で蝶を呼べるかな?

先日はお忙しい中、参観日にお越しいただきありがとうございました。その後、みんなで作ったお花を持って園庭に蝶を探しに行きました。「頭の上に乗せたら空から見えるかな?」「葉っぱの上に置いたら、もっとお花みたいに見えそう!」と、どのように置いたら蝶が気付いてくれるか考えているようでした。さあ、蝶を捕まえよう作戦はまだまだ続きます(^^)



種を植えたら花が咲く!?

ある日お友達が持ってきてくれた『ビワの種』。それを見た別のお友達が「種って植えたらお花咲くよな?…てことは蝶々来るってこと!?」と、めっちゃいいこと考えちゃった~!と言わんばかりの表情(笑)さっそくみんなでカップに土を入れて、種を植えてみました。その後、さくらんぼやぶどう、コスモスやアサガオと、様々な種が集まりました。どの種から芽が出て、蝶を呼ぶ花が咲くのか、こちらの実験も引き続き見守りたいと思います(^^)

今月の主な遊び・活動

- ・水遊びでは、水中で様々な動きに挑戦したりと、水を使った様々なコーナーを楽しみます。
- ・土粘土で遊びます。
- ・絵の具で大きな紙に描いて遊びます。

泡っておもしろい!

カエルコーナーで楽しんでいた石鹼を使った泡遊び。そんな固形石鹼を絵の具と混ぜて一緒に泡立て、ジュースやスープに見立てて遊んだり、足まで洗って全身で感触を楽しんだりしました(^^)

また、シャボン玉遊びでは、ホースやじょうろの先など、様々な穴を使って遊びました。「ここの穴からブクブクってシャボン玉出た~!」「ブクブク泡は葉っぱにくっついた!」と大発見がいっぱいでした(^^)

世界一大きいイオンモール!

最近、積木コーナーでは、積木と木の粘土板を組み合わせ、ダイナミックに遊ぶ姿が見られます。立体駐車場をイメージしているのでしょうか?いつの間にか『世界一大きいイオンモール』と名付けられ、「給食食べたら、世界一大きいイオンモールで遊ぼう!」という会話が自然と生まれています(笑)「今日は5階建てまでいった!」「どっちが高いか勝負しよう!」と高さを意識して遊ぶ中で、「ここにもう一個積木置いて~!」など自然とお友達と協力する姿も見られます。お友達と一緒にするって楽しいな~♪という気持ちを色々な遊びを通して感じていきたいと思います(^^)



お願いします

- ・給食時、お箸タイムを設けています。お家でもお箸の持ち方を伝えながら、ぜひ挑戦してみてください。
- ・いつも素材集めにご協力ありがとうございます。今月もよろしくお願いいたします。

Flowers grow

7月号

花組クラス通信
担任 O,M

照りつける日差しの暑さに、本格的な夏の訪れを感じる季節となりました。先日はお忙しい中、参観にお越しいただきありがとうございました。子どもたちは少し緊張している様子でしたが、年中になってからの幼稚園での姿を見ていただくことができ、嬉しく思います。さて、花組さんでは、新しいカードゲームのルールを知り、コーナー遊びの時間では、大人数でカードゲームを囲み、盛り上がっている姿が見られます。ルールが分からずお友達に優しく教えてあげる姿にほっこり温かい気持ちになりました。今月も毎日笑顔いっぱいの花組にしていきますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

ちくちくとふわふわ

花組の子ども達に『ちくちくとふわふわ』という絵本を読み聞かせしました。そして、みんなでお友達に言わせて嬉しい言葉について話し合いました。どんな言葉言わいたら嬉しい?と聞くと、「かわいい」や「ありがとう」「おはよう」など、沢山のふわふわ言葉が見つかりました。すると、「嫌なことされてもごめんねって言わいたら嬉しい!」と話してくれた子どもがいました。その言葉に共感する子ども達。花組がふわふわ言葉でいっぱいになるように真剣になって話し合うことができ、「ありがとう」と「ごめんね」の言葉の大切さを感じることができました。

吹き絵をして遊びました

造形コーナーで遊んでいる子どもが、素材のストローに息を吹きかけて「先生!風見つけた!」と教えてくれたので、ストローを使って拭き絵をして遊びました。画用紙に色水を垂らして、ストローでフー!っと吹くと…「色が広がった!」と面白がる子どもの姿がありました。「色が混ざって紫になったよ。」「なんか太陽みたい!」など沢山の発見にキラキラ目を輝かせる子ども達。夢中になって吹き絵を楽しむことができました♪

色水コーナー

色に興味を持ち始めている花組さん。色水のコーナーでは綿棒で紙に絵を描いたり、色を混ぜたりして遊んでいます。「これダンゴムシ!」と大好きなダンゴムシを表現してみる姿や、色を混ぜてどんな色ができるのか実験している姿があり、子ども達は夢中になって遊んでいます。遊びながら「どんな色が好き?♪」とルンルンで歌いながら遊び様子に私も笑顔になりました。

風捕まえれるかな?

風に興味を持っている花組の子ども達。「風捕まえたい!」という声が聞こえたので、一人ずつ小さな袋に絵を描いて風を捕まえに行きましたが、沢山の風は捕まえれず…「みんなと一緒にいっぱいの風捕まえよう!」と大きな袋で再挑戦することに!みんなでマーカーペンやシールを使って、花組さんの袋だということが分かりやすいようにしました。完成した大きな袋を持って風を捕まえに行きました。みんなで袋をもって走って「いっぱい捕まえた!」と大成功!すると、「地面に色が映ってる!」「光が当たって綺麗!」と太陽の光でマーカーペンで描いた絵が映っているのを発見!これからどんな遊びが広がるのか楽しみです。

今月の主な遊び・活動

- ・光や色で遊びます。
- ・土粘土を使って遊びます。

お願いします

いつも素材集めのご協力ありがとうございます。引き続きよろしくお願いいたします。

ハートフル

7月号

鳩組クラス通信
担任:H H

暑い夏がやってきましたね。鳩組の蝶々博物館では、連日、蝶々が羽化し、お部屋の中をひらひらと舞っています。また、園見学の方やぽっぽ組、ナースリー組さん、先生等沢山の人が蝶々博物館を訪れてくれます。子どもたちは張り切って自分たちが大切に育てている生き物を紹介し、虫に触れるアピールをする子もいれば、虫眼鏡の使い方などを教えてあげる子など、様々な様子が見られます。まさか、蝶々博物館がこんなにもいろんな人と関わる場になるとは！日々、いろんな子どもたちの関わりや新たな一面が見られて嬉しいです(^^) 暑い毎日。水の気持ちよさを感じながら、季節ならではの遊びを思い切り楽しみたいと思います。今月もよろしくお願ひいたします。

こんな卵があったらいいな～

米粉粘土を使って卵を作つて遊びました。
「トウモロコシみたいな卵あったよな～」等と図鑑で見た卵を思い出して作る子もいれば、「虹色の卵があつたらいいのに」と色を混ぜて作る子も。様々な色の粘土を重ねたり、爪楊枝や粘土べらを使って穴をあけたり、模様を付けたり♪「ここヒビ入ってる」、「ケーキみたいな卵になった」等、それぞれの工夫が詰まった卵ができました。

川を作ってあげよう♪

蝶々博物館の中に「川を作ってあげよう」とペットボトルを使って作つていた子ども達。完成した川に水を入れてみると、いろんな所から水が溢れ出し大洪水に！みんなで大騒ぎしながら、テープで補強するもなかなか上手くいかず、数日コーナー遊びで継続して遊んでいました。そんなある日、「『みどちゃん』入るかな？」という何気ない呟きから、『みどちゃん』を手作りの川に入れて遊びだした子どもたち。いつの間にか、蝶々の水飲み場ではなく、『みどちゃん』の遊び場に変わっていきました(*^*)

お友達と一緒に♪

6月の体育遊びでは、様々な「二人組遊び」にチャレンジしました。フラフープを使った二人組遊びでは、電車ごっこをしたり、フラフープをコロコロ転がしてフープキャッチを楽しんだり、一人がフラフープでトンネルを作り、もう一人がくぐったり♪また、かけっこでは、お友達と一緒に一つのバトンを持って、よーいどん！途中で「ああ～。」と繋がっていた手が離れてしまう場面も多々見られましたが、お互いにフルパワーで楽しんでいました。

遊びの中で、自分たちで順番を決め、一つのものを一緒に使う楽しさや二人でしかできない遊びの面白さを感じた子どもたちでした。

橋にトンネル？温泉にすべり台まで？

もっと大きな川を作ってあげようということで、芝生で『みどちゃん』の川を作つて遊びました♪石を並べたり、葉っぱやお花を浮かべて、「葉っぱのお部屋」「ここはお花の温泉」といろんなものを作つたり、ペットボトルを使って、トンネルやすべり台を作つたり。「みどちゃん通るかな？」と期待の眼差しを向けるも、横に並べた石の上を豪快にじ登っていくみどちゃんの様子を見て「なんでやね～ん！」「そっちじゃな～い！」とみんなで大笑い。ほかにもスイスイ泳ぐ姿を見て「楽しそう♪」喜んでいるみどちゃんの様子に大満足の鳩組さんでした。

今月の主な遊び・活動

- 土粘土で遊びます。
- 水遊びでは、試して遊べるコーナー遊びや、プールの中で様々な動きに挑戦します。

お願いします

素材集めにご協力いただきありがとうございます。
○芯、カップ、空き箱、牛乳パック、ストロー等
集めています。ご協力、お願ひいたします。